

Capturan a puma por denuncia de ataque de ganado en Socaire

MONITOREO. Personal del Servicio Agrícola Ganadero responde al 100% de los requerimientos de las comunidades del interior de la provincia El Loa.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

Durante los últimos meses han aumentado los avistamientos de algún ejemplar de puma en las localidades del interior de la provincia El Loa, y con esto la preocupación de los lugareños que denuncian que son víctimas de ataques al ganado. Es por esta razón, que recientemente a raíz de una situación acontecida en la localidad de Socaire se activaron los protocolos respectivos, y se logró la captura de uno de estos felinos.

Al respecto, se refirió la directora regional subrogante del Servicio Agrícola y Ganadero de Antofagasta (SAG), quien destacó que “entre las medidas impulsadas por el SAG ante esta problemática está el compromiso de atender la totalidad de las denuncias que las personas realicen ante el servicio para actuar de manera diligente abordando la situación particular en cada localidad”.

Además, de trabajar en el rastreo y recopilación de antecedentes en los casos donde se

Un ejemplar de la especie concolor puma que después de ser capturado fue liberado a resguardo y seguridad de la población.

ha constatado el ataque de este carnívoro a ganado, con el objetivo de levantar información y entender la dinámica de cada evento, así como dar cuenta de medidas preventivas que puedan tomar los ganaderos y ganaderas para resguardar a sus animales.

PROTECCIÓN FLORA Y FAUNA
 Asimismo, la directora regional, manifestó que “el SAG tiene como misión la protección de la fauna silvestre. Pero, está plenamente consciente de la importancia de garantizar una convivencia armónica entre la naturaleza y las comunidades rurales”. En este sentido, detalló que mantiene un diálogo constante con las comunidades para fomentar medidas conjuntas que permitan la coexistencia respetuosa y segura con la fauna nativa.

SAG canales de denuncia por presencia de puma: contacto.antofagasta@sag.gob.cl, +56942722453 y 225139724.

Por eso valora profundamente la colaboración de la comunidad y se hace un llamado a denunciar en caso de ataques a ganado, de manera que el servicio pueda actuar de forma oportuna y adecuada, garantizando tanto la protección de los animales como la seguridad de las personas.

Es así, que con respecto a la captura de un ejemplar de puma en la localidad de Socaire, que indicó que “el 100% de las denuncias de ataque del carnívoro ingresadas oficialmente al SAG han sido atendidas. En específico, se recibió a una denuncia por ataque carnívoro en Socaire, esa denuncia fue ingresada en la oficina territorial de Calama”.

CAPTURA Y RESGUARDO
 La situación determinó la aplicación de los protocolos esta-



EL EJEMPLAR DEL PUMA CONCOLOR QUE FUE CAPTURADO EN SOCAIRE POR DENUNCIA DE ATAQUE AL GANADO.

INDAP: Medidas preventivas aplicadas

● INDAP Región de Antofagasta por medio del Programa de Desarrollo Territorial Indígena, PDTI, reforzó algunas medidas ya adoptadas previamente, como talleres de prevención, la que se realiza a través de una asesoría técnica permanente con veterinarios y técnicos agrícolas, pero además, se ha considerado en esta oportunidad una medida consistente en la aplicación de creolina, un repelente líquido o seguro, que garantiza ahuyentar a este peligroso felino, sin causarle daño alguno en el entendido que es una especie protegida.

de estos felinos está en base principalmente de mamíferos pequeños y en raras ocasiones llega a atacar al ganado doméstico por la necesidad de alimentos. Prefieren habitar en lugares silvestres; excepcionalmente se acercan a núcleos urbanos.

Las probabilidades de que un ejemplar de puma pueda merodear cercano al poblado de Aiquina, donde se desarrolla la fiesta religiosa de la virgen del mismo nombre está descartada porque, tanto las luces como los ruidos resultan disuasivos para que no se acerquen, y son medidas que no dañan en ninguna manera al animal, y que probado en otras regiones para alejarlos del los sectores comunitarios. <3

blecidos para este tipo de hechos. “A la cual acudieron funcionarios de la región, los cuales verificaron que el agente causal que provocó las muertes del ganado correspondía a la especie del puma concolor. Por lo cual, se procedió a ejecutar

la captura de este ejemplar”. Posteriormente, agregó que fue trasladado a un lugar resguardando la seguridad de los ganaderos, de las personas, también la protección y conservación de la especie.

Cabe señalar, que la dieta